

# Ministro Marcel se comprometió a revisar seis urgencias planteadas por autoridades y gremios

**AGENDA.** El titular de Hacienda realizó visita de dos días a la región. Tuvo reuniones, analizó necesidad de atraer nuevas inversiones y participó en diálogo sobre sistema Chile Cuida.

Daniel Navarrete Alvear  
 daniel.navarrete@australvaldivia.cl

**A** bordar los detalles de la nueva ley que crea el Sistema Nacional de Cuidados: Chile Cuida, fue uno de los objetivos de la visita a Los Ríos del Ministro de Hacienda, Mario Marcel. La autoridad estuvo dos días en la región, con una agenda que también consideró encuentros con alcaldes, parlamentarios y representantes del mundo empresarial.

Así fue que como una de las conclusiones se elaboró una lista de seis temas locales y regionales a los cuales el ministro buscará cómo contribuir desde Santiago. Entre ellos están: la articulación institucional para declarar a Valdivia como la 49ª Ciudad Humedal del mundo; el financiamiento de transporte escolar en zonas rurales; y la revisión de la situación planteada por el Gobierno Regional en lo relativo a la rebaja de marco para generar transferencia a otras instituciones.

No obstante, se transmitieron diversas otras urgencias e inquietudes en distintas reuniones. Se habló, por ejemplo, sobre simplificar algunos trámites vinculados al Ministerio de Hacienda.

“Esta es una región que requiere un esfuerzo importante de inversión en infraestructura y vivienda. Por lo tanto, hemos analizado cuáles son los elementos que dificultan el avance de los proyectos, para poder agilizar la inversión más allá de lo que se ha venido haciendo con la ley de presupuesto y algunas otras normativas. También vimos cómo algunos proyectos de ley que están en el Congreso permitirán enfrentar situaciones en las comunas de la región, como el déficit edu-

cacional y la puesta al día de los municipios en materia de deudas previsionales”, dijo el ministro.

Marcel igualmente constató cómo se están aplicando los recursos del royalty minero distribuidos en abril pasado. La inversión ha sido en infraestructura, pavimentación, becas, programas sociales y ha servido para subsanar déficit en educación y salud. “Esos recursos se van a duplicar el próximo año y se van a seguir distribuyendo por al menos una década. Eso debería permitir que vayamos mirando proyectos de más largo plazo, de mayor envergadura y de asociación o cofinanciamiento con los gobiernos regionales”, agregó.

## TARIFAS ELÉCTRICAS

El senador Alfonso de Urresti y el diputado Marcos Illabaca participaron en las reuniones con el titular de Hacienda.

“Manifestamos preocupación por el incremento de las tarifas eléctricas. Solicitamos buscar una fórmula de financiamiento que permita extender la cobertura del subsidio y así poder abarcar a una mayor cantidad de personas que necesitan atenuar el impacto que significa el alza de las cuentas para sus bolsillos. Asimismo, planteamos que se debe avanzar y destrabar la construcción del Hospital de La Unión. Hay que respetar la Consulta Indígena y los procesos pertinentes, pero también avanzar en un plan de contingencia”, dijo De Urresti.

“En relación al aumento de las cuentas de energía eléctrica, le hice presente el proyecto de ley que presentamos en conjunto con la bancada del Partido Socialista en orden a solicitar que se elimine, como requisito para postular al subsidio que va a beneficiar a un millón



EN DEPENDENCIAS DE LA DELEGACIÓN PRESIDENCIAL REGIONAL FUERON LOS ENCUENTROS CON EL MINISTRO DE HACIENDA.

“**Esta es una región que requiere un esfuerzo importante de inversión en infraestructura y vivienda. Por lo tanto, hemos analizado cuáles son los elementos que dificultan el avance de los proyectos”.**

Mario Marcel  
 Ministro de Hacienda

y medio de personas, el tener las cuentas de luz al día”, indicó Illabaca.

## REACTIVACIÓN ECONÓMICA

Las afectaciones al agro, que el mundo público sea más eficiente, la necesidad de nuevas inversiones y la reactivación económica también fueron algunos de los temas expuestos.

“El sector agrícola está siendo impactado por el aumento de contribuciones por los predios agrícolas. También, por las trabas que existen en la región para aprobación de pro-

yectos de inversión que requieren permiso ambiental. Solicitamos acciones que apoyen la generación de atracción de inversiones a nuestra región. Se requiere con urgencia un plan para potenciar el desarrollo económico regional, apoyar llegada de empresas y establecer un trabajo intersectorial público-privado con este objetivo”, dijo Pablo Hoffman, presidente de Codeproval.

José Luis Delgado, gerente de Aprobación, apuntó: “Se debe mejorar la gestión interna de algunos servicios a nivel regional, que a veces entran en la implementación de políticas públicas que disponen de recursos, pero que no llegan en tiempo y forma a los beneficiarios. También comentamos sobre lo negativo que resulta para la región y el país la exacerbación de aspectos ambientales e indígenas en la materialización de nuevas inversiones. Somos una región a la que no le sobran inversiones y somos un país que no se puede dar el lujo de entorpecer su desarrollo al no equilibrar todas estas variables que necesariamente deben conjugarse, pero con racionalidad y sentido común”.

## Educación y menos trabas

Entre los alcaldes presentes en el encuentro con el ministro estuvieron Miguel Ángel Carrasco (Paillaco) y Carla Amtmann (Valdivia). “Le solicité que disminuyan los tiempos de espera de los proyectos, específicamente en la Dipres. En agosto del año pasado presentamos un proyecto de seguridad y aún no termina de dar vueltas entre Dipres y el Mideso. Queremos que además se trabaje en una solución para el déficit educacional y se cree un reglamento que deje el porcentaje de asistencia en un 95%”, dijo Carrasco.

Por su parte la alcaldesa Amtmann expuso que “manifestamos nuestras preocupaciones, en su mayoría vinculadas a los déficit presupuestarios en relación a educación y la necesidad que desde el Ejecutivo y el parlamento se aborde la problemática de los recursos para educación”.

Marcela Wulf, subgerente de asuntos públicos de Arauco, también valoró la jornada: “Esta reunión permitió además recoger información sobre la situación y necesidades regionales, con el objetivo de destrabar problemas y avanzar en el desarrollo sustentable de nuestra región”.

Por su parte Fernando Vásquez, presidente de la CChC Valdivia, dijo: “Planteamos tanto al ministro como a los parlamentarios que estaban presentes, que es necesario que la agenda legislativa avance a un ritmo rápido y que logremos tener buenos proyec-

tos de ley materializados durante este año. También, manifestamos al ministro que se ponga atención en aquellos espacios de mejora que no requieren de modificaciones normativas, sino que tienen que ver con incrementar la eficiencia del sector público. Durante estas últimas semanas hemos estado hablando sobre los tiempos de tramitación de los proyectos ambientales ante el SEIA -que en Los Ríos duplican los tiempos del promedio nacional- y creemos que ahí existen espacios de mejora para optimizar los procesos”. **es**